





























- c. Fungsi representasional adalah penggunaan bahasa untuk untuk membuat pernyataan-pernyataan, menyampaikan fakta-fakta dan pengetahuan, menjelaskan atau melaporkan dalam pengertian “menggambarkan” realitas yang terlihat oleh seseorang.
- d. Fungsi interaksional bahasa bertindak untuk menjamin pemeliharaan sosial. Malinowski mempergunakan istilah “*phatic communion*” yang mengacu pada kontak komunikatif antara sesama manusia yang semata-mata mengizinkan mereka mendirikan kontak sosial serta menjaga agar saluran-saluran komunikasi itu tetap terbuka, merupakan bagian dari fungsi interaksional bahasa.
- e. Fungsi persoalan membolehkan seorang pembicara menyatakan perasaan, emosi, kepribadian, reaksi-reaksi yang terkandung dalam hati sanubarinya.
- f. Fungsi heuristik melibatkan bahasa yang dipergunakan untuk memperoleh pengetahuan, mempelajari lingkungan. Fungsi-fungsi heuristik sering kali disampaikan pada bentuk pertanyaan-pertanyaan yang menuntut jawaban. Fungsi heuristik ini dalam pertanyaan-pertanyaan “mengapa” mengenai dunia sekeliling mereka.









pemodelan kognitif sangat berperan penting dalam merubah perilakunya sendiri, dengan membisikkan perintah-perintah pada diri sendiri secara tidak langsung konseli telah mencoba untuk melawan dan merubah pemikiran-pemikiran negatif yang dipikirkan ketika akan berbicara di kelas, dalam membantu perilaku adalah dengan meniru sehingga hal ini akan sesuai jika pemodelan kognitif digunakan untuk merubah perilaku kurang berani berbicara di dalam kelas karena konseli juga meniru model dalam merubah perilaku.

Keunikan dari strategi pemodelan kognitif ini ialah respon-respon yang tertutup, maksud dari tertutup ialah respon-respon yang diberikan dilakukan konseli melalui pemikirannya sendiri, apa saja yang dilakukan dikomunikasikan dalam pikirannya kepada dirinya sendiri dan selanjutnya dapat ditampilkan (dimodelkan) dengan perilakunya. Strategi pemodelan kognitif ini mencoba untuk merubah perilaku siswa dengan cara memberikan contoh dan memberikan perintah-perintah dalam pikiran untuk melakukan sesuatu, kemampuan berbicara terkadang mengalami kendala dikarenakan faktor pemikiran-pemikiran konseli yang negatif sehingga konseli bingung akan melakukan apa, permasalahan ini akan sesuai jika diberikan strategi pemodelan kognitif dimana memberikan contoh cara berbicara serta memberikan perintah apa yang seharusnya kita pikirkan dalam memotivasi untuk berbicara di dalam kelas.

Dengan memperoleh keterampilan itu, siswa dapat memotivasi dirinya untuk meningkatkan kemampuan berbicaranya serta menghilangkan pikiran-pikiran yang menghambat ketika akan berbicara. Pada penerapan strategi pemodelan kognitif, klien mengamati perilaku model kemudian, konseli mempraktekkan dengan membisikkan perintah-perintah pada diri sendiri dengan melawan dan merubah pemikiran-pemikiran negatif yang dipikirkan ketika akan berbicara di kelas, dalam membentuk perilaku adalah dengan meniru sehingga hal ini akan sesuai jika pemodelan kognitif digunakan untuk merubah perilaku kurang berani berbicara di depan kelas karena konseli juga meniru model dalam merubah perilaku konseli, sehingga diharapkan keterampilan-keterampilan berbicara di dalam kelas menjadi meningkat.

Langkah-langkah yang akan dilakukan konseli dalam menerapkan strategi pemodelan kognitif pada tahap awal perilaku konselor memberikan rasionalisasi strategi, disini konselor memberikan suatu rasional yang baik dari strategi, terdiri dari alasan prosedur tersebut dan suatu tinjauan singkat (*overview*) dari komponen-komponennya. Setelah memberikan rasionalisasi, konselor mencoba mengetahui sejauh mana kemampuan konseli untuk mencobanya. Seperti kita ketahui, konseli hendaknya jangan dipaksa untuk menggunakan suatu strategi. Sebelum melibatkan konseli untuk melakukan strategi konselor memberikan contoh cara mempraktekkan strategi proses ini masuk paada tahap pemodelan dari tugas dan *self-guidance*, disini konselor bertindak sebagai model dan langkah pertama melaksanakan tugas sambil

berbicara pada diri sendiri secara keras atau lantang. Konselor mempraktekkan apa yang menjadi masalah konseli terutama kemampuan berbicara siswa bagaimana mengatasi pemikiran-pemikiran yang menghambat, serta cara-cara mengemukakan pendapat yang baik, konseli diharapkan memperhatikan dan mencatat atau memahami poin-poin penting dalam proses ini, setelah konselor mencontohkan, selanjutnya giliran konseli untuk mempraktekkan apa yang dilihat namun konselor masih membimbing konseli dengan memberikan perintah-perintah untuk mengubah pemikiran-pemikirannya, proses ini disebut *Overt External Guidance* dalam strategi pemodelan kognitif dimana konseli diminta untuk melakukan tugas (seperti yang dipergerakkan oleh konselor), sementara itu konselor sambil melatihnya.

Disini konselor dalam melatih konseli dengan menggunakan kata “kamu” sebagai pengganti kata “saya”, (contohnya: apa yang “kamu”... “kamu” harus hati-hati). Pada tahap ini konselor masih membimbing dan mengarahkan pemikiran-pemikiran serta perkataan yang akan diucapkan dalam pelaksanaan perilaku. Setelah dilihat konseli mampu mempraktekkan apa yang dilihat dan mampu memasukkan perintah-perintah dalam pemikirannya, konseli selanjutnya mencoba mempraktekkan sendiri perlakuan yang telah dilakukannya tadi namun tanpa bantuan konselor tahap ini disebut *Overt Self-Guidance*, konseli diperintahkan untuk melaksanakan tugas yang sama kembali sambil menginstruksikan diri sendiri dengan keras dan lantang.

Konseli membisikkan perintah-perintah tersebut pada diri sendiri sambil melaksanakan tugasnya. Langkah ini adalah untuk memberikan latihan kepada konseli jenis *self-talk* yang akan memperkuat perhatian terhadap tuntutan tugas dan akan meminimalkan gangguan dari luar, konseli diperintahkan menggunakan kalimatnya sendiri.

Andaikan konseli kehabisan kata-kata, maka konselor dapat membantu dan melatihnya. Jika perlu konselor dapat kembali ke langkah sebelumnya. Perbedaan dari *overt external guidance* dengan *overt self-guidance* adalah pada tahap *overt external guidance* konselor masih memberikan contoh serta membimbing dengan variabelisasi dalam mengarahkan pemikiran-pemikiran konseli, sedangkan *overt self-guidance* adalah konseli membimbing diri sendiri baik verbalisasi dalam mengarahkan pemikirannya dan perilakunya dengan berbisik dan berkata pada dirinya sendiri, selanjutnya konseli melakukan *faded overt self-guidance* yaitu dengan melakukan tugas strategi pemodelan kognitif sambil berbisik (menggunakan bibir).

Pemodelan kognitif pada bagian ini diberikan sebagai langkah pertengahan antara menjadikan konseli mengungkap kata-katanya sampai konseli mengungkapkannya tanpa kata-kata sehingga tanpa berkata-kata konseli sudah mampu merubah pola pikir serta perilaku terutama keberanian dan kemampuan berbicara. Setelah konseli membisikkan dengan suara yang jelas tahap berikutnya adalah dengan *convert self-guidance* dimana konselor memerintah secara tertutup (*convertly*) atau “di dalam kepala atau di dalam

hati” dimaksudkan disini adalah konseli memberikan perintah kepada dirinya tentang apa yang harus ia lakukan dan pikiran melalui pikiran yang tidak lagi verbal. Hal ini sangat penting bagi konseli untuk mempraktekkan *self instructions* secara terbuka dalam melaksanakan apa yang telah konseli rencanakan dan pikiran dalam merubah perilakunya. Setelah konseli mampu mempraktekkan konseli, selanjutnya konseli diperintahkan untuk mempraktekkan dan mencatat penerapan strategi yang diberikan dan dipraktekkan di kehidupan nyata, dilingkungan tempat konseli bergaul istilah yang digunakan adalah pekerjaan rumah dan tindak lanjut. Pada tahap ini konselor hendaknya menyuruh konseli untuk menggunakan verbalisasi tertutup pada saat melakukan tindakan yang diinginkan, diluar hubungan konseling.

Tugas tugas yang perlu dicatat untuk sebagai bahan evaluasi meliputi perincian hal-hal sebagai berikut:

- a. Apa yang harus dilakukan konseli
- b. Banyak dan berapa sering perilaku tidak mampu berbicara di depan kelas
- c. Apa yang dipikirkan saat itu serta perintah-perintah apa yang diberikan pada diri sendiri dalam menetralsir ketakutan-ketakutannya.